

Cultura_Ciencia_Deporte, diez años de historia

Cultura_Ciencia_Deporte, ten years of history

Estimados lectores y colaboradores:

Hace ya diez años que comenzamos la aventura de CCD. Un reducido grupo de profesores del Departamento de Ciencias de Actividad Física y del Deporte de la UCAM apostamos por emplear una parte importante de nuestro tiempo no en publicar artículos científicos, sino en posibilitar que otros pudiesen hacerlo. Con ese afán de juventud, ilusión y espíritu de superación nació una revista multidisciplinar del área de las ciencias del deporte que pretendía dar cabida a investigaciones relevantes que sólo tuviesen en común su calidad, no tanto su enfoque metodológico, paradigmático o disciplinar.

Hoy, después de 30 números y 8 suplementos, humildemente, creemos haber alcanzado aquellos objetivos. Ahora son otros nuevos los que han de llevar a esta insigne revista a ocupar una posición de liderazgo entre las publicaciones científicas multidisciplinarias del área en lengua castellana (e inglesa).

No quisiéramos dejar de recordar con todos vosotros el proceso de crecimiento que ha seguido CCD.

El primer número salió con un Comité de Redacción formado por 4 personas y un comité científico con 41 profesionales de reconocido prestigio. Por supuesto no estábamos indexados en ninguna base de datos aunque sí, gracias a las publicaciones del CINDOC, desde este primer número mantuvimos los criterios de edición requeridos a cualquier revista científica.

En el tercer número aparecieron por primera vez las bases de datos en las que estábamos indexados, DIALNET, CSIC, LATINDEX; en el sexto número estábamos ya indexados en DICE; en el octavo en RE-COLECTA; y en el noveno en COMPLUDOC, CEDUS y REDINED.

En lo que se refiere a la estructura de la revista se habían ido haciendo cambios en la estructura y renovando los diferentes cargos del Comité de Redacción. El número 10 marca un primer momento de cambio. Aparece la figura del Editor para dinamizar el proceso de indexación en la base de datos *ISI Web of Knowledge* que aún tardará unos números en hacerse.

Con el número 12 aparece el ISSN digital. Muestra clara de que la apuesta por la presencia en la red de CCD era decisiva, el número 13 traerá nuevos cambios. Dejamos atrás las portadas que reproducen obras de arte relacionadas con el deporte y pasamos a una imagen más sencilla, austera, de madurez; se anuncia un deseo de publicar artículos en la lengua oficial del conocimiento científico, el inglés, y se aborda una profunda reestructuración de los diferentes comités y consejos con el fin de mejorar los procesos de edición.

En el año 2011, con el número 16, iniciamos el proceso de indexación en ISI, que lamentablemente no superamos pero que nos ayudó mucho para conocer nuestras debilidades y poder trabajar estos años en superarlas.

Con el 17 iniciamos el proceso de incorporación a la plataforma OJS (Open Journal System), que permite a los autores enviar sus manuscritos de forma telemática y hacer el seguimiento del proceso hasta el momento de la publicación, aunque no será hasta el número 22 en que la empezaremos a usar como vía única de llegada de artículos. En este número nos incorporamos a las bases de datos de EBSCO, REDALYC y SPORTDISCUS.

El número 20 marca otro punto de inflexión importante al incorporarnos en las bases de datos de SCOPUS, IN-RECS, RESH y IEDCYT, llegando así a las 14 bases de datos o catálogos en los que somos visibles. Hemos incorporado el DOI en los artículos publicados. Cumplimos los 33 criterios de calidad de LATINDEX, superamos los indicadores marcados por REDALYC y DICE y somos valorados como categoría A por la ANEP. En ese momento empezamos a contar con índice de impacto en SCOPUS, en RESH e IN-RECS, situándonos este último en el primer cuartil en educación y en segundo lugar en cuanto a las revistas del área de Actividad Física y Deportiva.

El número 23 trae una nueva renovación de cargos y un nuevo objetivo, obtener el sello de Calidad de Revistas Científicas Españolas de la Fundación Española para la Ciencia y la Tecnología (FECYT), lo que pudimos anunciar en el número 26.

En este momento contamos con un Consejo de Redacción con una presencia internacional de más del 60% de las personas que lo forman. Un equipo interno de quince profesoras y profesores de la misma UCAM que colaboran de forma activa coordinando las cinco áreas de la revista. Un consejo asesor formado por 147 expertos de las diferentes áreas de las Ciencias de la Actividad Física y del Deporte con una presencia internacional cercana al 40%.

La Revista ha experimentado un crecimiento notable en cuanto a impacto científico se refiere. Ejemplo de ello es el incremento alcanzado en los índices SJR (0.025), SNIP (0.115), H (2) de Scopus; el H (2002-11: 8) según Google Scholar; RESH (2005-2009: 0.125); Universal Impact Factor (2012: 1.0535); Index Copernicus ICV (2012: 5.22); y Scientific Journal Impact Factor SJIF (2012: 3.39).

Tenemos el sello de la FECYT de Calidad de las Revistas Científicas Españolas, estamos indexados en más de 30 catálogos y bases de datos nacionales e internacionales.

La Revista ha visto aumentado el número de manuscritos que recibe, la calidad de los mismos, las nacionalidades de las autorías y, por ende, la mejora de los artículos que se publican en cada número.

Es por ello, con toda la experiencia que llevamos a nuestras espaldas, que nuestro objetivo primordial para esta decana publicación sea seguir aumentando la indexación en bases de referencia a nivel internacional, así como el impacto en los índices de mayor prestigio, siendo la referencia prioritaria alcanzar el JCR, cuyo proceso de evaluación esperamos iniciar a partir de enero de 2016

**Antonio Sánchez Pato¹, Juan de Dios Bada Jaime²,
Antonio Calderón Luquin³, José Luis Arias Estero³**

1 Editor Jefe de Cultura_Ciencia_Deporte

2 Editor Asociado de Cultura_Ciencia_Deporte

3 Editores de Cultura_Ciencia_Deporte